
Previo a la entrega de diplomas a los alumnos del Liceo Nº 1 de Santa Lucía por la confección de 
folletos turísticos, el Intendente de Canelones Estanislao Chiazzaro hizo las siguientes declaraciones 

“Hoy hay una Dirección de Desarrollo Turístico en la Comuna Canaria que 
no existía al comienzo de nuestra gestión y hay una diversidad de actores 
que participaron en la elaboración de las propuestas programáticas que 
lleva adelante este gobierno departamental que determinó justamente que 
en Canelones era fundamental desarrollar la Dirección de Turismo como 
alternativa a las posibilidades que brinda el departamento, pero también las 
necesidades que tiene la gente de promover actividades y acciones que 
hagan posible mejorar las posibilidades de trabajo y la calidad de vida de 
los canarios”.

“No fue algo inventado, sino adaptado a una realidad del departamento que 
nos permitió avanzar en propuestas del tipo de las que se llevan a cabo en 
estos momentos con la participación de los vecinos de Canelones, de los 
liceales de Canelones, que nos permite decir que estamos trabajando con la 
sociedad establecida en el departamento para promover situaciones pero 
también para recoger realidades. Eso es importante de destacar, como bien 
decían hoy, no es una cuestión que venga uno y de una disertación sobre 
un tema determinado sino que hay un intercambio de saberes, algunos más 
otros menos, que sirve para potenciar lo que cada uno puede tener por las 
vivencias que haya obtenido durante el desarrollo de su vida. Y ese es el 
objetivo: formar capacidades, ayudar al desarrollo humano, que nos 
permita avanzar en un mejor estado de la situación de los ciudadanos y en 
ese sentido entonces este impulso que se ha logrado a través de la 
Dirección de Desarrollo Turístico, nos permite decir que estamos en el 
camino correcto o que hemos logrado conocimiento de la realidad de los 
canarios, pero también al resto del Uruguay y al mundo por que se han 
desarrollado actividades que trascienden el país, lo cual está en el camino 
correcto que nos planteamos al comienzo de la gestión del gobierno 
departamental y si nosotros pensamos que la diversidad, las riquezas que 
tiene Canelones que lo asemejan a las riquezas que tiene el Uruguay, en 
todo, porque tenemos diversidades de costas, de ríos, de naturaleza, 
conservada más o menos pero estamos en el camino de mejorar la 
conservación porque a veces los seres humanos atacamos lo que la 
naturaleza nos brinda, decimos que estamos apoyando a esa realidad para 



ser vista y conocida y cuidada, porque para cuidarla hay que conocerla, 
conocer su historia, estamos ayudando a cuidar esa realidad de modo que 
nos permita a los canarios, a los uruguayos y al mundo entero, conocer esa 
realidad, promocionar esa realidad pero también con un fin de actividades 
productivas que generen recursos para la gente, que no es algo etéreo, que 
es importante, lo lindo, lo bello, lo espiritual, lo sensible que podemos 
desarrollar, aplicando nuestros saberes, en reconocer cosas que hay en 
nuestro departamento”

“Pensamos que hay que aplaudir este tipo de situaciones, hay que 
promocionarlas y esto no es – lo quiero destacar – lo único que está 
haciendo la Intendencia a nivel de vínculo con la sociedad directamente en 
su localidad. Un Ejemplo: Yo hasta hace poco estuve trabajando en un área 
de la Intendencia en un programa de generación de trabajo a través de la 
promoción del cooperativismo en recuperación de empresas, donde ¿que 
hicimos?... una etapa de sensibilización sobre el cooperativismo en 
Canelones. Y llegamos a quienes?. Los niños en edad escolar de tercero en 
adelante, visitamos escuelas en un trabajo de sensibilización que si bien en 
los cursos convencionales se da algo, pero muy poco, incluso en niveles 
superiores, terciares o universitarios, se da poco este tema y llegamos a los 
muchachos como ustedes, en la Universidad del Trabajo y hoy la 
Universidad del Trabajo del Uruguay está pidiendo a ver como podemos 
hacer para que la Unidad de Desarrollo Cooperativo de la Comuna Canaria 
pueda brindar charlas sobre cooperativismo en los cursos convencionales 
de la UTU de Canelones, o sea hay que despertar de ese letargo que 
sufrimos durante muchos años, de que todo lo recibíamos a veces con lo 
que convencionalmente resolvían algunos alrededor de un escritorio. Yo 
creo que el intercambio es el proceso cuando el escritorio se abre y explica 
y escucha, sobre todo es el mas rico para generar lo que teníamos como 
déficit fundamental, también parte de la desocupación, el desarrollo 
humano, Canelones tenía de los más bajos desarrollos humanos en el 
Uruguay y creo que con esto estamos estableciendo también eso que es tan 
importante para todos nosotros”.

“Entonces lo que me queda es felicitarlos a todos y a todas. Felicitar a la 
Universidad que sigue abriendo puertas, nosotros somos universitarios y 
vivimos la época de los cambios en el Uruguay, en la Universidad de la 
República y su trascendencia más allá de las facultades llegando a toda la 
sociedad y lo que es en los últimos años un municipio, una intendencia que 



también está abierta a exponer a responder y a escuchar mucho lo que dice 
la gente y escuchando a ustedes (alumnos del liceo de Santa Lucía) en el 
trabajo que hicieron, seguramente se aprende mucho más y si nos 
quedamos encerrados en nuestra propia Intendencia sin éste va y viene que 
significa el intercambio”.


